

**OLIVIA
GARZA**

COLUMNA INVITADA

Gobierno minimiza la emergencia por *Otis*

El 2 de noviembre, en el Diario Oficial de la Federación, la Coordinadora Nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, hizo una Declaratoria de Desastre Natural por el Huracán Otis en 47 municipios de Guerrero, y pareciera que el gobierno quiere negar la catástrofe, porque al día siguiente publica una “nota aclaratoria” para declarar en emergencia sólo a 2 municipios de los 47, Acapulco y Coyuca de Benítez.

Con lo anterior, le niega ayuda a las víctimas del huracán Otis de los 45 municipios eliminados de la Declaratoria de Desastre, hemos vistos imágenes terribles de cómo se encuentra la gente en Guerrero. ¿Qué es lo que pasa con este gobierno? ¿Qué pasó con el discurso de primero los pobres? Hoy es momento de actuar ante la emergencia.

Los más pobres de Guerrero fueron afectados, al ser sacados sus municipios de la Declaratoria, no tendrán derecho a recibir los fondos emergentes, ni la contratación de obras para acelerar las tareas de reconstrucción. Lo justo sería que la Secretaría de Gobernación y López Obrador le expliquen a las víctimas de Otis por qué las sacó del Decreto, y cual fue el criterio para eliminar los 45 municipios de Guerrero.

El Municipio de Ajuchitlán es uno de los municipios más dañados por la emergencia, el puente que comunica con San Miguel Totolapan se partió, se dañó el terraplén, hay cinco cortes en el puente y la carretera. ¿Por qué el gobierno saca a ese municipio de la declaratoria de emergencia?

Otro de los municipios afectados es el de San Marcos, la población está devastada, hay cientos de viviendas afectadas, dos puentes colapsados y el huracán se llevó el techo de las escuelas, por lo que los niños no tienen escuela y no pueden tomar sus clases. También la Secretaría debe informar porque lo sacó de la Declaratoria.

Varios municipios de Guerrero se encuentran incomunicados, se perdieron los caminos y puentes que van a las localidades de Gómez Farías, Reparo y San Rafael, las personas perdieron sus casas, bienes y tampoco recibirán ayuda porque están fuera de la Declaratoria.

Ya pasaron más de 10 días del impacto del huracán “Otis” y la gente se queja que la ayuda a las comunidades de Guerrero no llega. En el caso de la carretera Metlapil, una comunidad rural de Acapulco, la gente está tan desesperada que ha optado por pararse sobre la carretera pidiendo ayuda, agua y comida, algo para comer, estas escenas se ven a lo largo de todo Guerrero. ¿Y la gobernadora por qué no hace nada?

La Gobernadora debería exigir que se corrija la Declaratoria de Desastre, y se incluya a los municipios que fueron borrados de la Declaratoria.



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
DE LIBRE ContraRéplica	9	07/11/2023	OPINIÓN

En México se han sufrido otros Huracanes como el Paulina, pero el gobierno actúo con prontitud, y en este caso pasan los días y la ayuda no llega.

Esperábamos ver que el Presidente López Obrador incluyera en el Presupuesto de la Federación que propone al Congreso de la Unión un renglón en el que solicitará apoyo para Guerrero, y resulta que no lo solicitó.

Urge que se restituya la declaratoria de desastre original, y que se solicite al Congreso de la Unión Presupuesto para atender la emergencia de Guerrero, aún estamos a tiempo.

•Especialista en Derecho Constitucional y Penal.